



## Referat Fliegenfischen 06/23

### Zweiter Fliegenfischer-Fortführungskurs

Nach dem großen Erfolg des weiterführenden Fliegenfischer-Kurs im Jahr 2022 hat das Referat Fliegenfischen auch im Jahr 2023 diesen ergänzenden Kurs in ihr Weiterbildungsangebot mit aufgenommen. Fast alle Teilnehmer des Grundlehrganges 2023 hatten das Angebot angenommen.

Zusätzlich hatten sich noch Teilnehmer gemeldet, die in den Jahren, in denen es dieses Angebot noch nicht gab, den Grundkurs absolviert hatten.



Am Samstag, den 04. November 2023 starten wir mit insgesamt 7 Teilnehmern im kleinen Unterrichtsraum in der Geschäftsstelle des Fischereiverbandes in Dillingen. Ein Teilnehmer musste kurzfristig aus beruflichen Gründen absagen.

Da die Wettervorhersage für den Samstag nicht sehr vielversprechend war, nutzten wir die regenfreie Zeit, um auf der Wiese vor der Geschäftsstelle nochmals das Werfen mit der Fliegenrute einzuüben. Den Referenten viel sofort auf, dass die Teilnehmer schöne Fortschritte bezüglich des Werfens gemacht haben. Bei jedem konnten Verbesserungen festgestellt werden. Einige der Teilnehmer hatten sich auch schon eigenes Equipment gekauft und übten natürlich mit „ihrem Material“. Nach gut 1 ½ Stunden fing es dann an zu regnen und der Kursus wurde in der Geschäftsstelle weitergeführt.



Wolfgang Wagner band einige Fliegenmuster vor, mit denen wir am nächsten Tag am Vereinsgewässer der SPFV Völklingen den Forellen nachstellen wollten. Danach band jeder



Teilnehmer seine Muster unter Anleitung der Referenten nach. Die Ergebnisse konnten sich sehen lassen.

Nach der Mittagspause erläuterte Armin Kundolf nochmals die wichtigsten Verhaltensregeln beim Fischen am Weiher. Er machte

die Teilnehmer immer wieder auf mögliche Fehler aufmerksam und versuchte ihnen damit den Druck etwas zu nehmen, unbedingt etwas fangen zu müssen. Diesen Fehler hatten wir im Vorjahr leider unbemerkt gemacht und sehr spät gemerkt.

Zum Abschluss des Tages zeigte der Referatsleiter Berthold Kaufmann den Teilnehmern, wie man selbst ein konisches verdralltes Vorfach herstellen kann.

Wie in allen vorangegangenen Lehrgängen auch, wurden immer wieder wichtige Fragen gestellt und von den Referenten ausführlich beantwortet. Auch ergaben sich lebhafte Diskussionen, in denen man die gemachten Erfahrungen austauschte und „Geheimnisse“ preisgab. Gegen 16.00 Uhr beendeten wir den ersten Tag.

Am **Sonntag, den 05.11.2023** trafen die ersten Teilnehmer schon um 08.00 Uhr am Weiher 3 der SPFV Völklingen in Klarenthal ein. Das Angelfieber hatte den ein oder anderen doch gepackt. Doch wir warteten, bis alle Teilnehmer angelbereit waren und starteten um 09.00 Uhr in den



zweiten Tag. Die Wettervorausschau hatte viel Wind und Regen angesagt. Doch wir hatten Glück. Nur vereinzelt behinderten starke Windböen die Fischerei. Doch alle Teilnehmer taten sich schwer mit der Fischerei. Was gestern noch so gut geklappt hatte, wollte heute einfach nicht gelingen. Diese Blockade hatten wir im Vorjahr auch erlebt. Da half nur gutes Zureden und

immer wieder Mut machen seitens der Dozenten. Und, wie im Vorjahr auch schon, nachdem der erste Fisch gelandet war, ging es immer besser. Der Druck war wie weggeblasen und bis zur Mittagspause um 12.00 Uhr hatte jeder Teilnehmer mindestens einen Fisch gefangen.



Jetzt, wo sich der Erfolg beim Fischfang einstellte, wollten nicht alle dem Seminarleiter Berthold Kaufmann bei seiner Demonstration über das Filetieren der Fische zuschauen. Erst, als die gebratenen Fische und Frikadellen am Weiher als „Hand-Foot“ verteilt wurden, und man, im wahrsten Sinne des Wortes, auf den Geschmack gekommen war, kamen alle Teilnehmer zur Fischerhütte, um zu sehen, wie das soeben verkostete zubereitet wird. Und so musste der Referatsleiter wieder seine Vorführung zeigen und die Frikadellen zum Verzehr anbieten.

Nachdem nun alle gesättigt waren, ging es zurück ans Wasser. Jetzt war jeglicher Druck weg. Befreit fischte man auf und es wurden noch viele Fische gefangen. Alle wurden entnommen und zum Verspeisen vorbereitet.

Abschließend kann ich nur sagen, dass dies wieder ein sehr gelungener Fliegenfischerkurs war. Die Zusammensetzung der Teilnehmer hat gepasst. Das Wetter hätte etwas besser sein können, aber darauf haben wir keinen Einfluss. Allen Teilnehmern hat der Lehrgang viel Freude bereitet.



Ich möchte mich an dieser Stelle beim Vorsitzenden der SPFV Völklingen, Herrn Jonathan Altmeyer bedanken, dass er uns die Weiheranlage zur Verfügung gestellt hat. Mein Dank geht aber auch an Joachim Scherer von den SPFV Völklingen, der uns den ganzen Tag über begleitet und immer wieder helfend zur Seite gestanden hat.

Zu guter Letzt möchte ich mich bei meinen beiden Kollegen und Mitstreitern Wolfgang Wagner und Armin Kundolf. Ohne sie wäre die Durchführung des Kurses nicht denkbar. Es freut mich vor allem für sie, dass ihr Engagement durch die große Anzahl an Teilnehmern und die durchweg positiven Rückmeldungen und guten Gespräche gewürdigt wurde.

gez. Kaufmann Berthold  
Referatsleiter Fliegenfischen beim FV Saar